

Los detalles de la inusual visita de Macron al arzobispo de Santiago

En francés y por cerca de cuarenta minutos se extendió el pasado miércoles la reunión entre el arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, y el Presidente de Francia, Emmanuel Macron.

No es nada habitual que un mandatario extranjero pida reunirse con el arzobispo. "Cuando lo recibí, le dije: 'Señor Presidente, hay muchas especulaciones, ¿por qué usted está acá?'. Los dos nos reímos, entonces, me dijo, 'ya verá', como una cosa simpática. Bueno, yo creo que el embajador le dijo, 'mire, si quiere conocer otra mirada de Chile, creo que sería bueno que conozca al arzobispo'", cuenta el prelado. Desecha así que Macron haya buscado el encuentro para conocer la experiencia de lavanderías con jóvenes con síndrome de Down, pues asegura que recién se enteró de aquello en la reunión, cuando Chomali le regaló sus últimos libros, entre los cuáles había uno sobre ese proyecto. El francés hojeó el documento y explicó un proyecto similar que existe en Francia con cafeterías.

Macron estudió en un colegio jesuita y participó de movimientos católicos en su juventud. A Chomali le trajo como regalo un ladrillo de la Catedral de Notre Dame que el futuro cardenal tiene ahora en su escritorio.

El Presidente galo habló también de sus citas con el Papa, su cercanía con algunos prelados franceses y de la reconstrucción del emblemático templo parisino.

Además de reunirse en la oficina del arzobispado, ambos recorrieron la capilla y la Catedral, donde le mostraron los vitrales y las esculturas de santos de origen galo.

¿De qué hablaron? Macron le preguntó a



Chomali y Macron recorrieron las dependencias del Arzobispado de Santiago.

Chomali por las causas que veía para el mal estar de las sociedades, lo que el prelado atribuyó a los proyectos personales que generaban un individualismo extremo y la globalización de la indiferencia por los demás. También abordaron la desesperanza y el arzobispo chileno ahondó en la importancia de la democracia y la justicia social.

Hablaron de la muerte del sacerdote André Jarlan en La Victoria hace cuarenta años —episodio en el que el mandatario galo se mostró particularmente interesado— y de la importancia de la educación pública así como del conflicto en Medio Oriente. "Le dije que pusiera toda su autoridad para terminar con la guerra y sentarse a la mesa con todos los actores, cosa que le pareció muy razonable y

que era un tema que a mí me dolía particularmente, porque yo era de origen palestino".

CONSISTORIO EN ROMA

Para el 7 diciembre, en tanto, está previsto que Chomali sea investido en el Vaticano como el noveno cardenal de la Iglesia chilena, en una ceremonia conocida como Consistorio.

"Me van a acompañar miembros de mi familia, de Chile, Australia, Estados Unidos, Inglaterra, Canadá y Palestina. Me van a acompañar también compañeros de curso del colegio y de la universidad, así como sacerdotes que están estudiando en Roma. También me va a acompañar el rector de la UC Ignacio Sánchez", cuenta.